



Mi Universidad

Cuadro comparativo

Damaris Yamileth Espinosa Albores

Parcial I

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Licenciatura en Medicina Humana

Tercer Semestre grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de septiembre de 2024.

Introducción

La ética y la moral son conceptos fundamentales en la filosofía y en la vida cotidiana que, aunque están estrechamente relacionados, tienen diferencias significativas en cuanto a su definición y aplicación. La ética se refiere al estudio sistemático de los principios que guían el comportamiento humano y la toma de decisiones, buscando establecer normas y valores universales. Por otro lado, la moral se refiere a las normas, costumbres y valores específicos de una sociedad o grupo que regulan el comportamiento individual y colectivo.

En este contexto, es crucial entender cómo ambos conceptos influyen en nuestras vidas y en nuestras interacciones sociales de cada persona. La ética proporciona una base teórica para evaluar el comportamiento y las decisiones a partir de principios universales, mientras que la moral ayuda a nivel práctico, dictando lo que se considera correcto o incorrecto en un contexto cultural o social específico.

Este trabajo busca realizar un análisis comparativo entre ética y moral, destacando sus características principales y cómo interactúan en la vida social y laboral, y educativa. A través de un cuadro diferencial, se identificará claramente en qué se diferencian y se complementan estos dos conceptos.

La ética y moral se complementan una a la otra por cada una de sus características y de sus componentes.

Aspectos	Ética	Moral
Definición	Estudio filosófico de los principios del comportamiento.	Conjunto de normas y valores específicos de una cultura o grupo.
Origen	Teórico, filosófico y académico.	Cultural, social y tradicional.
Relación	<ul style="list-style-type: none"> •La palabra ética viene del griego ethos que significa 'forma de ser' o 'carácter'. •La ética estudia los principios que deben regir la conducta humana al tratar de explicar las reglas morales de manera racional, fundamentada, científica y teórica. •La ética es, en este sentido, una teorización de la moral, que incluso ayuda a definir criterios propios sobre lo que ocurre a nuestro alrededor 	<ul style="list-style-type: none"> •La palabra moral deriva de la palabra latina morālis, que significa 'relativo a las costumbres'. •La moral es el conjunto de reglas que se aplican en la vida cotidiana y todos los ciudadanos las utilizan continuamente. •Estas normas guían a cada individuo, orientando sus acciones y sus juicios sobre lo que es correcto o incorrecto, es decir, bueno o malo dentro de una escala de valores compartida por el grupo social.
Objetivo	Desarrollar principios universales para la toma de decisiones.	Regular el comportamiento según normas y costumbres locales.
Aplicación	En la reflexión y el análisis sobre qué es lo correcto	En la práctica cotidiana y en la conformidad social
Flexibilidad	Más abstracta y flexible, adaptativa a diferentes contextos	Más rígida y estable, adaptada a la cultura específica.
Ejemplos	utilitarismo	Leyes locales, costumbres familiares

Conclusión

La ética y la moral, aunque interrelacionadas, cumplen roles distintos en la regulación del comportamiento humano. La ética proporciona un marco teórico que permite evaluar y justificar principios de conducta, mientras que la moral actúa en el nivel práctico, guiando las acciones diarias según normas y valores específicos. Ambas son esenciales para la cohesión social y el funcionamiento armonioso de las comunidades. La ética ayuda a establecer principios universales que pueden guiar a las personas a través de dilemas morales, mientras que la moral asegura que estos principios se traduzcan en comportamientos concretos y aceptables dentro de contextos culturales específicos.

En la vida laboral, una comprensión equilibrada de ética y moral es fundamental para la toma de decisiones justas y responsables. La ética ofrece una base para el desarrollo de códigos de conducta y políticas corporativas, mientras que la moral asegura que estas directrices se adapten a las expectativas y normas sociales. La interacción entre ética y moral fomenta un entorno laboral donde las decisiones no solo se basan en principios abstractos, sino también en las realidades culturales y sociales de las personas involucradas.

Bibliografía

-Gustavo Ortiz Millán,

versión impresa ISSN 14050218, Isonomía no.45 México oct. 2016

https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-02182016000200113#:~:text=Argumento%20espec%C3%ADficamente%20en%20contra%20de,reglas%20impuestas%20por%20la%20sociedad.

-Rawls, J. (1971). Una teoría de la justicia.

- Kant, I. (1785). Bases para la metafísica de la moral.